

# FILATELIA

Una apasionante manera del Coleccionismo Temático: es la de coleccionar sellos de todo el mundo, en los que aparece la efigie de personajes que han destacado en el mundo de la Ciencia, las Artes o el Espectáculo.

Gabrielle D'Anuncio, fue el primer dramaturgo que apareció en una serie de sellos, en el año 1920. En 1958 con ocasión del centenario del nacimiento de Eleonora Duse, fue la primera representante de las actrices honrada por su país con la emisión de una serie, aunque anteriormente en el año 1945, Francia emitió una serie dedicada a la inimitable Sarah-Bernard. En lo que se refiere a los actores, y por su elevado número en cuanto a la representación de su imagen en estampillas, postales, los búlgaros obtienen la primacía, pues en el año 1947 se emitió una larga serie representando a 11 de ellos, en la que aparecen actores tan importantes del siglo XIX como Bacuarov, Elena Snejina o Ivan Popop. Después de estos inicios, vinieron avalanchas de series representando a personajes famosos; en Francia se representó en imágenes a Victor Hugo en los años 1933, 35, 36, 38 y 53, a Balzac en 1939 y 40, a Molière en 1944 y 53, a Voltaire en 1949, etc. Un sello al insigne poeta, comediógrafo, director y pintor como fue Jean Cocteau, no podía faltar en una historia del arte Filatélico.

También en España se recuerda por medio del sello a sus ilustres personajes, pues en 1935 y 51 se representa en el sello a Lope de Vega, en 1935, 51 y 66 a Séneca, Brasil en los años 1937 y 58 y a Machado, en 1958 y 68. El Sahara español, emite series conmemorativas representando a Quevedo. Alemania Oriental y Occidental han representado en sus sellos a los españoles: Alarcón, Calderón de la Barca, Moratín, Quevedo, Valle Inclán, Tirso de Molina y Benavente.

Shakespeare, fue olvidado hasta el año 1956, en el que fue recordado con motivo de su primer centenario tanto por Irlanda como por Gran Bretaña.

# MISERABLES



En noviembre de 1968, Checoslovaquia emite una serie dedicada a personajes representativos de la cultura del siglo XX, y en ellos se representan la imágenes de personajes tan dispares como Charlie Chaplin, el inimitable (Charlot), o Albert Einstein.

En definitiva todos los países del mundo, han representado y representan a sus personajes famosos con más o menos oportunidad o retraso. Los países más prolíficos en esta temática Filatélica, son los países del Este de Europa, seguidos de cerca por Sudamérica y los países latinos, principalmente España e Italia. Este Coleccionismo temático, no es demasiado costoso, pues salvo raras excepciones, de las cuales se comentan en este resumen las más destacadas, por lo general existen miles de sellos de todo el mundo sobre este tema, que se pueden adquirir por poco precio en establecimientos filatélicos, mercadillos, etc.

Conrado Romero Moya